
НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

По уже сложившейся традиции по улицам города пройдут
в едином строю муравленковцы вместе со своими героями.
Если вы планируете принять участие в акции-шествии «Бессмертный полк»,
позаботьтесь заранее о штендере с портретом вашего ветерана.

КОМПАНИЯ SМУРАВЛЕНКО МЕДИАT ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ШТЕНДЕРА.
Телефон для справок: 48-0-80.
Также можно оставить заявку по электронному адресу: clients@muravlenko.media.

Совсем скоро наступит май 2018 года,
мы будем отмечать самый главный праздник страны –

7733RRЮЮ  ГГООДДООВВЩЩИИННУУ  ВВЕЕЛЛИИККООЙЙ  ППООББЕЕДДЫЫ!!

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА Издается со 2 июля 1994 г.

№№  1177 ((11225500))  оотт  2266  ааппрреелляя 22001188  гг..гг..  ММууррааввллееннккоо
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Как распознать
обман

ОСТОРОЖНО:
МОШЕННИКИ!
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«Я ПРИВИВОК 
НЕ БОЮСЬ!»

Вакцина 
спасает жизни 

Настоящие волшебники

ОБНОВЛЕНИЕ

ЖИВИ ИНТЕРЕСНО!

Приглашаем вас
принять участие 

по оценке эффективности 
деятельности 
руководителей органов
местного самоуправления 
муниципального 
образования 
город Муравленко, предприятий 
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится 
на главной странице официального
сайта муниципального образования 

город Муравленко.
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Библиотека превратилась в сказку, где царила магия книги

ВО СЛАВУ ОТЕЧЕСТВА
Конкурс строя и песни
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В ЦЕНТРАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ
ПРОШЛА ВОЛШЕБНАЯ
БИБЛИОНОЧЬ. НА ЭТОТ РАЗ 
ЕЕ ПОСВЯТИЛИ МАГИИ КНИГИ. 
ПО ВЗМАХУ ВОЛШЕБНОЙ ПАЛОЧКИ
БИБЛИОТЕКА ПРЕВРАТИЛАСЬ 
В СКАЗКУ. ГОСТЕЙ 
ПРИВЕТСТВОВАЛИ ГЕРОИ 
%АЛИСЫ В СТРАНЕ ЧУДЕС&. 
БЕЛЫЙ КРОЛИК, БЕЗУМНЫЙ
ШЛЯПНИК И БЕЛАЯ КОРОЛЕВА,
КСТАТИ, ИМЕННО ОНА 
ВСТРЕЧАЛА ГОСТЕЙ 
И УГОЩАЛА ЗЕЛЬЕМ, 
ПОСЛЕ КОТОРОГО ВСЕ УЛЫБКИ
СТАНОВИЛИСЬ РАЗНОЦВЕТНЫМИ.

В роли Белой Королевы – Анастасия Попова,
библиограф ЦБС: «Сегодня мы готовим снадобье –
на удачу, на любовь, на рост в карьере». Максим
Белов, режиссёр ДК «Украина», добавляет: «Я
изображаю Шляпника – безумного паренька,
который всегда рад чудесам и всегда рад пить
чай… потому что время пить чай!»

Музыкальный тон библионочи задавал Бе-
лый Кролик. Он играл на трубофоне, словно на
барабанах. В образе этого сказочного героя –
Тимур Рахимов. Тимур выиграл грант в конкур-
се социальных инвестиций «Родные города». На
полученные средства смастерил этот необыч-
ный инструмент. Теперь летом в скверах города
будет звучать музыка труб. 

По соседству с Белым Кроликом – мастер-
класс по изготовлению капкейков. Пирожные

украшают на свой вкус, поэтому двух одинако-
вых просто и быть не могло. А в фотозоне «Али-
сы в стране чудес» – очередь из желающих за-
печатлеть себя с гигантскими леденцами.

Всех гостей вечера пригласили в путеше-
ствие по Хогвартсу, но прежде чем попасть ту-
да, каждый прошел обряд посвящения в вол-
шебники. А в гостиной Гриффиндора, примерив
шляпу и очки Гарри Поттера, ребята познавали
тайны магии. Для начала получили урок от Си-
виллы Трелони, а затем проходили различные
испытания – играли, рисовали в формате 3D
ручкой и мастерили оригами. Но главное –
этой ночью в библиотеке царила магия книги –
все чувствовали себя настоящими волшебни-
ками.

Оксана ШОСТАК

>> СТР. 2

На смену 
кабелю – 
оптоволокно
«Ростелеком» 
проводит модернизацию 
сетей связи 
С НАЧАЛА ЭТОГО ГОДА 
КОМПАНИЯ %РОСТЕЛЕКОМ& 
ПРОВОДИТ МОДЕРНИЗАЦИЮ 
СЕТЕЙ СВЯЗИ 
В МУРАВЛЕНКО. 
В СВЯЗИ С ЭТИМ НАЧАЛОСЬ
ПЕРЕКЛЮЧЕНИЕ АБОНЕНТОВ
КАБЕЛЬНОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ 
НА СЕТЬ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ.
САМОЕ ГЛАВНОЕ 
В ПРОВОДИМОЙ РАБОТЕ $ 
ЭТО НОВОЕ КАЧЕСТВО УСЛУГИ 
ДЛЯ КЛИЕНТОВ КОМПАНИИ $
ИНТЕРАКТИВНОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ОТ %РОСТЕЛЕКОМА&.

На сегодняшний день в городе три на-
ложенные сети. Медная – старого поколе-
ния, сеть кабельного телевидения и опто-
волокно. Начальник линейно-технического
цеха Юрий Трушковский поясняет: «По оп-
тике сейчас мы можем предоставить все
услуги сразу, то есть нам не нужны лишние
провода, дополнительные расходы на их
содержание и эксплуатацию».

Сейчас технологии «Ростелекома» вы-
глядят иначе, нежели в прежние времена.
В одном передатчике умещаются и теле-
видение, и телефония, и интернет. Таких
передатчиков в городе четыре – это при-
мерно шесть с половиной тысяч абонен-
тов, которые получают новые услуги, что
называется, по одной линии. По словам
начальника станционного участка Артёма
Гусева, передатчики нагружены на 50
процентов, есть реальная возможность
дополнительной платы и подключения но-
вых домов, при наличии востребованно-
сти услуги. 

Кабельным телевидением сегодня
пользуются 3 000 горожан. И отключение
данной услуги проводится только по согла-
сию абонентов. Исключения составляют
клиенты, которые проживают в ветхом и
аварийном жилье. В таких домах работа по
демонтажу сети ведётся плановая, но про-
вайдер об этом обязан оповестить заранее. 
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главные темы

Народное
голосование
«Единой России»

ВЫБОРЫ-2018

В МУРАВЛЕНКО ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ФОРМИРОВАНИЕ
КАДРОВОГО РЕЗЕРВА.
МЕРОПРИЯТИЯ ПО ПОДБОРУ
ПЕРСПЕКТИВНЫХ УПРАВЛЕНЦЕВ
ПРОВОДЯТСЯ ПОСТОЯННО.
И ЕЖЕГОДНО ДЕСЯТКИ
СОИСКАТЕЛЕЙ ГОТОВЫ
ПРЕДЛОЖИТЬ СВОЙ ОПЫТ
И ЗНАНИЯ ДЛЯ РАБОТЫ
В ИНТЕРЕСАХ ГОРОДА.
ПОПАСТЬ В КАДРОВЫЙ РЕЗЕРВ
МОГУТ ТОЛЬКО ПРОФЕССИОНАЛЫ,
ПРОШЕДШИЕ СПЕЦИАЛЬНЫЙ
ОТБОР НА ОПРЕДЕЛЕННУЮ
РУКОВОДЯЩУЮ ДОЛЖНОСТЬ.

Потребность в грамотных работ-
никах есть в любой сфере. Кадровый
резерв муниципальной службы – это
группа специалистов высокого
уровня. Он даёт профессионалам
реальные шансы на трудоустрой-
ство. Кандидат должен быть готов к
саморазвитию, необходимы наличие

лидерских качеств и уверенность в
себе. Хизри Алхаматов, заместитель
главы Администрации города, руко-
водитель аппарата, рассказывает:
«Тех ребят, кто попал в кадровый
резерв, органы местного само-
управления стараются привлекать к
участию в различных семинарах, со-
вещаниях. Здесь важны самоподго-
товка и связь с тем отделом, где
кандидат, возможно, будет рабо-
тать. За каждым резервистом за-

крепляется руководитель. Срок на-
хождения в кадровом резерве – три
года».

Возможность включения в ка-
дровый резерв есть и у молодых
специалистов. Евгений Чернигов-
ский недавно сменил сферу профес-
сиональной деятельности. Участник
проекта ROST, член Молодежного
совета при главе города. Полгода
назад он представил на рассмотре-
ние пакет документов, принял уча-
стие в конкурсном отборе. И теперь
занимает должность начальника
отдела информации и обществен-

ных связей Администрации города.
Евгений делится своими впечатле-
ниями об участии в конкурсе по
формированию кадрового резерва:
«Тяжело было готовиться, при-
шлось изучить много нормативно-
правовых актов. К примеру, закон о
муниципальной службе. Особое

внимание уделил разделам о кон-
фликте интересов и об ограничени-
ях, которые накладываются на му-
ниципальных служащих».

Желающих стать муниципаль-
ным служащим действительно мно-
го, говорят те, кто уже прошел кон-
курсный отбор. А попасть в кадро-
вый резерв вполне реально. Кон-
курсные процедуры проходят круг-
лый год. Татьяна Миронова, началь-
ник организационного управления
Администрации города, поясняет:
«Кадровый резерв муниципальной
службы формируется для замеще-
ния 130 должностей – это началь-
ники отделов, заведующие секто-
ром, главные и ведущие специали-
сты. На данный момент он сформи-
рован на 63 процента, то есть на 82
должности. В 2017 году из сформи-
рованного кадрового резерва на
должности муниципальной службы
назначено 29 граждан. С начала те-
кущего года работу получили 2 че-
ловека».

Одного желания, конечно же,
недостаточно. Претендент должен
проявить свои профессиональные
способности, продемонстрировать
стремление учиться и развиваться.
А рассчитывать нужно только на

положительный результат. И тогда
всё получится.

МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
ПАРТИИ 1ЕДИНАЯ РОССИЯ2
ГОТОВИТСЯ К НАРОДНОМУ
ГОЛОСОВАНИЮ.
В НЁМ МОГУТ ПРИНЯТЬ
УЧАСТИЕ И НЕПАРТИЙНЫЕ
КАНДИДАТЫ, А В КАЧЕСТВЕ
ВЫБОРЩИКОВ 0
ВСЕ НЕРАВНОДУШНЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА
И ПРЕДСТАВИТЕЛИ
ОБЩЕСТВЕННОСТИ.

Сейчас партия
проводит моби-
лизацию актив-
ных, инициатив-
ных членов и сто-
ронников, пред-
ставителей обще-
ственности. Народное голосо-
вание пройдет 3 июня и по-
зволит выдвинуть самых ав-
торитетных и компетентных
людей. Они и смогут принять
участие в дополнительных
выборах в Городскую Думу.
Прием заявлений на участие в
предварительном голосова-
нии стартовал в исполкоме
партии 23 апреля по адресу:
ул. Губкина, д. 32. Третьего
июня в Муравленко будут ра-
ботать две счетные комиссии.
Хизри Алхаматов, секретарь
Местного отделения партии
«Единая Россия», пояснил:
«Участником предварительно-
го голосования может стать
любой житель города, достиг-
ший 18-летнего возраста, не
являющийся членом какой-
либо партии и написавший
заявление в исполком Мест-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия». Кандидаты про-
ведут встречи с муравленков-
цами. Будут организованы и
дебаты. Выдвиженцы вправе
также проводить агитацион-
ную кампанию».

Осенью жителей Мурав-
ленко ожидает очередная из-
бирательная кампания. В сен-
тябре состоятся дополнитель-
ные выборы в Городскую Ду-
му шестого созыва. 26 апреля
на заседании представитель-
ного органа двое народных
избранников – Артём Войво-
дяну и Николай Фролов – до-
срочно сложили свои полно-
мочия. В голосовании при-
мут участие жители домов,
избирательные участки кото-
рых расположены в здании
пятой школы и Дома культу-
ры «Украина».

Ирина ХРАПОВА

В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (г. Салехард)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер детского телефона доверия

28-1-81
21-4-55

42-9-03, 42-9-13, 112
27-7-91
28-2-62
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города от 03.04.2018 г. № 603 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 15 (1248) от 12 апреля 2018 года на стр. 17)

Кадровый резерв:
требуются профессионалы
Одно из главных требований к претендентам – стремление развиваться
ПОДРОБНОСТИ

С начала 2018 года проведено два заседания
комиссии. Объявить конкурс по более
чем 40 должностям муниципальной службы
планируется в третьем и четвертом кварталах.

Срок нахождения в кадровом резерве – три года.
За время пребывания в резерве работники
проходят обучение. Это увеличивает шанс
включенных в его состав быть назначенными
на высокие должности и в целом повышает
качество государственного управления.

Ирина БУГРИМ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

(Начало на стр. 1)

«Кабельное телевидение – это
устаревшие технологии, которые
уже не рассматриваются в эксплуа-
тации. Падает сигнал подачи, и ка-
чество услуги соответственно сни-
жается, – отмечает Юрий Трушков-
ский. – А интерактивное ТВ, наобо-
рот, – один из самых прогрессивных
продуктов на рынке телекоммуни-

каций. Главное его отличие от ка-
бельного – в различных функциях.
Например, управление просмотром,
родительский контроль и мульт-
скрин, то есть досмотреть телепе-
редачу или фильм можно на любом
устройстве (планшете, смартфоне),
предварительно поставив эфир на
паузу. К тому же к просмотру пред-
лагается большее количество ка-
налов».

Важно отметить, что модер-
низация сетей проходит без уча-

стия жильцов. Специалисты про-
водят замену оборудования и се-
тей в доме. К абоненту обратятся
только тогда, когда новое обору-
дование, то есть оптику, нужно
будет провести в квартиру або-
нента. Как правило, эти работы
занимают совсем немного време-
ни – от 30 минут до полутора ча-
сов максимум. Инсталлятор ком-
пании Владимир Незлученко го-
ворит, что всё зависит от плани-
ровки квартиры абонента, ремон-

та и от того, как именно он хочет
прокладывать кабель в собствен-
ной квартире.

Некоторые горожане полагают,
что кабельное телевидение деше-
вле оптики, однако на самом деле
разница в цене небольшая. Но ка-
чество заметно выше. Взамен або-
нент получает намного больше, а
именно: усовершенствованную и
комплексную услугу.

Оксана ШОСТАК

На смену кабелю – оптоволокно
«Ростелеком» проводит модернизацию сетей связи

ОБНОВЛЕНИЕ



МУРАВЛЕНКО БУДЕТ УЧАСТВОВАТЬ
ВО ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ
ПРОЕКТОВ КОМФОРТНОЙ
ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ,
КОТОРЫЙ ПРОВОДИТ МИНИСТЕРСТВО
СТРОИТЕЛЬСТВА РФ.
МУНИЦИПАЛИТЕТ ПОПАДАЕТ
В НОМИНАЦИЮ .ГОРОДА
ОТ 20 ДО 50 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК/.
В КОНЦЕ МАЯ ФЕДЕРАЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ВЫБЕРЕТ 15 ЛУЧШИХ ПРОЕКТОВ.
ПОБЕДИТЕЛЬ ПОЛУЧИТ
ВЕСОМЫЙ ПРИЗОВОЙ ФОНД -
80 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ,
КОТОРЫЕ СМОЖЕТ ИСПОЛЬЗОВАТЬ
НА БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДСКОЙ
ТЕРРИТОРИИ.

В Муравленко ни одно решение по бла-
гоустройству не принимается без активного
участия общественности. Планировать рабо-
ты по преображению муниципалитета без
учета мнения тех, кому в этом городе жить
дальше, нелогично. Первоочередные приори-
теты определены: два проекта – пешеходная
зона в районе второй школы и зона отдыха в
микрорайоне Юбилейном. Эскизы этих об-
щественных территорий будут претендовать
на грант Всероссийского конкурса.

Андрей Лукьянов, первый заместитель
главы Администрации города, поясняет: «Му-
ниципалитет подготовил все необходимые
документы на участие в конкурсе. Заявка бы-
ла отправлена в департамент тарифной по-
литики ЯНАО. В профильном ведомстве
представленные материалы утвердили. Было
принято решение о дальнейшем участии в
конкурсе. Минстрой определит победителей.
В этом же конкурсе в номинации «Города от
20 до 50 тысяч человек» также участвует и
город Лабытнанги».

О реализации проекта «Комфортная го-
родская среда» говорили и на заседании со-
вета по вопросам развития местного само-
управления. Его провел полномочный пред-
ставитель президента в Уральском феде-
ральном округе Игорь Холманских. В обсуж-
дении также приняли участие федеральный
инспектор по Ямалу Станислав Опарин, за-
меститель губернатора округа, директор де-

партамента государственного жилищного
надзора Сергей Карасев и глава города
Александр Подорога. Полпред отметил, что в

процессе выбора объектов по благоустрой-
ству важна обратная связь с жителями. При
проведении опросов необходимо учитывать
местную специфику и выносить на обсужде-
ние проекты, которые действительно инте-
ресны населению.

В случае победы в конкурсе пешеходная
дорожка на улице Дружбы Народов станет
одним из значимых объектов благоустрой-
ства города. Проектом предусмотрены
скейтпарк, сцена, велопарковки, беседки,
киоски. Территория не только преобразит
внешний облик города, но и создаст условия
по привлечению социально-ориентирован-
ного бизнеса. А это дополнительные рабо-
чие места. Наталья Залевадная, начальник
управления архитектуры и градостроитель-
ства Администрации города, рассказывает:
«Мы проложим велодорожку с подсветкой.
Зона отдыха с лавочками и беседками ста-
нет площадкой для предоставления услуг
малого бизнеса, например, проката велоси-
педов, детских аттракционов, проведения
различных ярмарок».

Территорию микрорайона Юбилейного
планируется разбить на три зоны, где будут
современные многофункциональные дет-
ские игровые и спортивные площадки. В
проекте также – установка световых арок,
беседок, фонарей. Поступили предложения
организовать и WI-FI зоны. Победа во Все-
российском конкурсе позволит реализовать
планы уже в следующем году. Принципиаль-
ный подход городских властей – комплекс-
ное благоустройство, как говорится «под
ключ».

Ирина БУГРИМ
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Примите самые
искренние и сердечные

поздравления!
1 Мая – символ уважения к людям

труда разных поколений, символ ре-
зультативной работы на благо округа и
страны.

Мы все знаем, что только общий доб-
росовестный и созидательный труд явля-
ется основой всех позитивных перемен.
Уверен, совместными усилиями мы смо-
жем ускорить реализацию проектов в
ямальской Арктике, сделать наши города
и посёлки по-настоящему комфортными,
а значит, укрепить социально-экономи-
ческое положение России.

Желаю всем мирного неба над голо-
вой, крепкого здоровья, уверенности в
завтрашнем дне и исполнения светлых
надежд. Пусть эта весна будет солнечной,
счастливой и по-особенному тёплой, а
труд не только укрепляет благополучие
каждой семьи, но и приносит осознан-
ную радость за вклад в общее дело – в
развитие Ямала и процветание России.

Губернатор ЯНАО
Дмитрий КОБЫЛКИН

1 Мая –
праздник Весны и Труда!

� � �
Праздник Весны и Труда родом из дет-

ства. «Мир, труд, май!» – эти слова всегда
были наполнены особым смыслом, близ-
ким и понятным каждому из нас.

Весна – время обновления природы, а
труд – основа жизни.

Труд приобретает всё большее значе-
ние в современной экономике, которая
сегодня ориентируется на инновацион-
ный путь развития. Нам как никогда
нужны профессионалы, специалисты,
чей уровень знаний и навыков отвечает
современным требованиям. Когда чело-
век получает радость от своего труда, гор-
дится своими успехами, его жизнь мож-
но считать полной и гармоничной.

От всей души желаю всем муравлен-
ковцам прекрасного праздничного на-
строения, весеннего расцвета творческих
сил и оптимизма. Пусть теплое майское
солнце заряжает вас своей энергией, а за-
мечательное настроение, радость и лю-
бовь к жизни всегда будут с вами!

Председатель Городской Думы
Светлана КАМЕНСКАЯ

� � �
Первомай в истории остается празд-

ником весеннего обновления и тепла,
желания и надежды в полной мере реа-
лизовать свои права и возможности,
стремления сделать свою жизнь лучше.
Каждый из нас старается по мере сил –
мы строим и благоустраиваем, добыва-
ем нефть и газ, лечим и воспитываем.

Муравленко – город трудолюбивых и
ответственных людей, понимающих, что
секрет успеха – в единодушии и солидар-
ности. Муравленко богат замечательны-
ми трудовыми традициями первопро-
ходцев. Наша задача – вырастить и вос-
питать достойное поколение, которое бу-
дет жить здесь после нас и называть го-
род Муравленко своей малой Родиной.

Слова глубокой благодарности адре-
сую ветеранам труда, представителям
трудовых династий, всем тем, кто сегод-
ня вкладывает свои силы, знания, опыт в
развитие нашего города, нашего Ямала.

С праздником, с Первомаем! Пусть
каждому из нас труд приносит радость и
удовольствие, а праздничные дни на-
полнятся теплотой встреч с близкими
людьми, дадут каждому заряд бодрости
и оптимизма! Крепкого здоровья, мира,
благополучия и успехов вам в добрых
делах!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

Заявка принята!
Благоустройство «под ключ»

Проектом обустройства пешеходной дорожки на улице Дружбы Народов
предусмотрены скейтпарк, сцена, велопарковки, беседки, киоски

F

На территории микрорайона Юбилейного будут современные многофункциональные
детские игровые и спортивные площадки

F

Жители города не хотят оставаться
в стороне
В разработку проектов благоустройства пешеходной зоны на улице Дружбы
Народов и зоны отдыха в микрорайоне Юбилейном вошли идеи и пожелания
неравнодушных муравленковцев, которым небезразлично, каким будет наш город.
Что именно они предлагали – читайте в нашем опросе.

Александра ШАРАПОВА:
– Когда я узнала, что на портале «Живём на Севере» идет голосование по благоустрой-

ству, не смогла остаться в стороне. Я предложила на улице Дружбы Народов предусмотреть
небольшой скейт-парк для любителей экстремальных видов спорта. Стритборд, самокаты и
велосипеды… Интерес к ним растет, поэтому и возникает необходимость в создании таких
специальных и, что немаловажно, безопасных тренировочных площадок.

Юлия ВОСТРИКОВА:
– Благоустройство города для меня – это, в первую очередь, озеленение. Было бы заме-

чательно в зоне отдыха в микрорайоне Юбилейном высадить побольше деревьев и кустар-
ников. Во-первых, это эстетично, а, во-вторых, зеленые насаждения благотворно влияют на
создание городского микроклимата.

Пётр БАШЕВ:
– Эта территория в микрорайоне Юбилейном пользуется популярностью у родителей с

малышами и детей. Очень часто там гуляют мамочки с колясками. Было бы здорово, если
бы в микрорайоне установили скамейки-качели с навесами. Они бы спасали жителей от до-
ждя в случае непогоды, а также от палящего солнца.

Наталья ПАНТЕЛЕЕВА:
– Я предложила установить в микрорайоне Юбилейном различные скамейки и дизай-

нерские фонари, разбить цветники. Считаю, что такое оригинальное декорирование этой зо-
ны привлечет больше граждан, а со временем, возможно, микрорайон станет культурным
центром нашего города. Очень приятно осознавать, что моё предложение приняли к сведе-
нию. Это всегда стимулирует работать на благо города.

Ани ГРИГОРЯН

ОПРОС
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правопорядок

В ДЕЖУРНУЮ ЧАСТЬ
РЕГУЛЯРНО ПОСТУПАЮТ ЗВОНКИ
ОТ МУРАВЛЕНКОВЦЕВ,
ПОСТРАДАВШИХ ОТ МОШЕННИКОВ.
ТОЛЬКО ЗА ПЕРВЫЕ ЧЕТЫРЕ
МЕСЯЦА НЫНЕШНЕГО ГОДА
ВОЗБУЖДЕНО 16 УГОЛОВНЫХ ДЕЛ.
ЖЕРТВЫ ПЕРЕВОДЯТ ДЕНЬГИ
АФЕРИСТАМ ПРИ ПОКУПКАХ
В СЕТИ ИНТЕРНЕТ, ТАКЖЕ
ЛИШАЮТСЯ КРОВНЫХ,
СООБЩАЯ ДАННЫЕ КАРТЫ
ИЛИ ПОПАДАЯ ПОД БАНАЛЬНОЕ
ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ ДАВЛЕНИЕ.

О том, что надо знать и как убе-
речься от аферистов, беседуем с
начальником ОМВД России по
г. Муравленко Нилом Хвесько.

– Нил Викторович, с какими
суммами по вине мошенников
пришлось расстаться муравлен-
ковцам?

– С начала года по фактам мо-
шенничества возбуждено 16 уго-
ловных дел, в прошлом году за ана-
логичный период – на 20 процентов
меньше. Причем оконченных уголов-
ных дел в этом году пока нет. В це-
лом за год расследуется не менее 5
процентов подобных преступлений.

Если говорить об ущербе, нане-
сенном жителям города, то самая
минимальная сумма составляет
3 600 рублей, максимальная – 260
тысяч рублей. А ямальцы, согласно
данным окружного управления, за
три месяца были подвергнуты пре-
ступным посягательствам на об-
щую сумму более 11 миллионов
рублей. Муравленковцы – на 800
тысяч рублей.

Несмотря на регулярно прово-
димую профилактическую работу
среди населения, жители города
продолжают поддаваться преступ-
ным посягательствам со стороны
мошенников.

– Что тормозит раскрытие
подобных преступлений?

– Если номера телефонов и сче-
та принадлежат лицам, находя-
щимся за пределами округа, то на
получение ответов на запросы в
суд и сотовые компании уходит от
месяца до полугода. Зачастую из
полученной информации видим, что
деньги со счета уже переведены на

другой счет, либо SIM-карта пере-
продана. Снова отправляем запро-
сы, поэтому процесс расследова-
ния затягивается.

Преступления мошеннического
характера, совершенные на терри-
тории ЯНАО, нам удается раскры-
вать. Как правило, они совершают-
ся лицами по сговору, организован-
ными преступными группами. Не-
давно жительница нашего города
купила через социальную сеть «Од-
ноклассники» шубу, сделав стопро-
центную предоплату в 30 тысяч
рублей. Товар не получила. Сотруд-
ники полиции установили личность
мошенницы, возбуждено уголовное
дело. На сегодняшний день с пре-
ступницы невозможно взыскать
сумму ущерба. Гражданка не имеет
доходов, находится в отпуске по
уходу за ребенком.

– Получается, что вернуть по-
страдавшим украденные сред-
ства практически невозможно?

– Как правило, на мошенниках
не числится никакого имущества,
официальной заработной платы
они не имеют. Соответственно, что-
либо взыскать с этих лиц не пред-
ставляется возможным. С преступ-
ника, находящегося в местах лише-
ния свободы, с учетом подачи иска
пострадавшего, вычтут ущерб. Но
это довольно мизерные доходы, ко-
торые он будет получать, пока
отбывает наказание.

– Какой вид мошенничества
сейчас набирает обороты?

– Мошенники совершают пре-
ступления в последнее время через
сайты объявлений Avito и Drom.ru и
в социальных сетях. Люди вносят
предоплату за товар либо оплачи-
вают его полностью, после чего на-
чинают созваниваться и уточнять
время доставки. И только после
этого, когда номера «продавцов»

становятся недоступными, пони-
мают, что их обманули. Зачастую по
одной схеме совершаются анало-
гичные преступления сразу же в
нескольких населенных пунктах
округа.

– Что касается сайтов Avito и
Drom.ru – мошенники выста-
вляют на продажу авто и другие
транспортные средства по
очень заниженным ценам, про-
сят залог. Что еще должно на-
сторожить?

– К примеру, человек резерви-
рует на сайте авто и отправляет-
ся за покупкой. Пока он в дороге,
преступники стараются использо-
вать это обстоятельство и полу-
чить от него как можно больше
денег. Говорят, к примеру, что
появился другой покупатель, и
поэтому срочно надо сделать
предоплату, чтобы закрепить за
собой автомобиль. Так, житель
нашего города, пока ехал из Му-
равленко до Сургута, перечислил
мошенникам 98 тысяч рублей. На
месте он уже понял, что ни про-
давца, ни авто нет, телефон за-
блокирован. Нельзя быть такими
доверчивыми! Предварительно
ознакомьтесь с отзывами, читай-
те соответствующую информа-
цию на форумах сайтов объявле-
ний. Кроме того, совершайте
сделку на месте после осмотра
авто и проверки паспорта тран-
спортного средства.

– Что может угрожать поль-
зователям пластиковых карт?
Как сохранить свои финансы в
целости и сохранности?

– Существует довольно распро-
странённая схема, когда приходит
СМС, к примеру, от Сбербанка, что
ваша карта заблокирована. Человек
в панике, боясь потерять свои де-
нежные средства, звонит по указан-
ному номеру и сообщает лжепред-
ставителю банка данные карты. В
результате денежные средства со
счетов списываются. При этом люди
забывают, что пароли и коды нельзя
сообщать даже сотруднику банка.
Вы можете поставить мошенника в
тупик, задав вопросы: «А о какой
карте идет речь? У меня их много. А
сколько средств сейчас на счету?»
Сомневаетесь – позвоните в банк по
телефону горячей линии, который
указан на обороте карты.

– Как избежать подвохов, со-
вершая покупки в интернете?

– Заказывать товары и оплачи-
вать услуги надо только на прове-
ренных сайтах. К примеру, житель-

ница города, не убедившись в под-
линности сайта, купила авиабилеты,
её ущерб составил 16 тысяч руб-
лей. Как выяснилось, сайт был за-
регистрирован на территории
США, штат Техас. Преступление не
раскрыто, так как совершено за
пределами РФ. Другой случай. Жи-
тель города продавал два ноутбу-
ка: не убедившись, что деньги по-
купатель перечислил, отправил то-
вар в Нигерию.

– Преступники звонят под
разными предлогами. К приме-
ру, утверждают, что родствен-
ник попал в беду, и предлагают
помочь за определенную сумму.
Как не подвергнуться психиче-
ской атаке и не пойти на поводу
у афериста? Каков должен быть
алгоритм действий в подобных
ситуациях?

– Последнее время распростра-
нён еще один вид мошенничества,
когда аферисты представляются
сотрудниками полиции и утверж-
дают, что родственник совершил
правонарушение, а для положи-
тельного решения вопроса тре-
буются деньги. В подобную ситуа-
цию попала жительница города.
Она перевела деньги на 11 номе-
ров телефонов! Ущерб составил 18
тысяч рублей. Другая жительница
после того, как ей сообщили, что
сын попал в полицию, отправила
мошенникам 49 тысяч рублей. Су-
пруг убеждал её, что это преступни-
ки, но она его не хотела слушать. И
только после перевода денег по-
звонила сыну. Оказалось, что с ним
всё в порядке. Граждане должны
понимать, что представители пра-
вопорядка априори не могут требо-
вать деньги – это уголовное пре-
ступление. В таких случаях надо об-
ращаться в полицию и сообщать о
звонке.

– По каким признакам мож-
но определить, что на связь
вышли мошенники?

– Как правило, они звонят рано
утром или поздно вечером, когда
человек уже отдыхает и не может
сразу оценить ситуацию. Словом,
аферисты пытаются застать чело-
века врасплох. Зачастую говорят,
что родственник попал в беду. Не
поддавайтесь панике. Скажите
звонившему, что вы выясните об-
стоятельства и при необходимости
свяжетесь с ним. А лучше всего
сразу позвонить в полицию.

– Какую помощь полиции в
предотвращении и раскрытии
мошенничеств могут оказать
граждане?

– Жителям города, которые
подверглись данным преступным
деяниям, рекомендую не стеснять-
ся и сообщать об этих фактах в
СМИ, участвовать в круглых столах
по вопросам профилактики пре-
ступлений. Чем больше людей уз-
нают об уловках мошенников, тем
меньше будет пострадавших.

ДОВОЛЬНО ЧАСТО
В ЖИЗНИ ВОЗНИКАЮТ
СЛОЖНЫЕ СИТУАЦИИ,
РАЗРЕШИТЬ КОТОРЫЕ
БЕЗ КОМПЕТЕНТНОЙ
ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ
НЕ ПРЕДСТАВЛЯЕТСЯ
ВОЗМОЖНЫМ.
НА ЭТОТ СЛУЧАЙ ВОТ УЖЕ
НА ПРОТЯЖЕНИИ ПЯТИ ЛЕТ
В МУРАВЛЕНКО РАБОТАЕТ
/ГОСУДАРСТВЕННОЕ
ЮРИДИЧЕСКОЕ БЮРО0.
СПЕЦИАЛИСТЫ СЛУЖБЫ
ПОМОГАЮТ ЛЮДЯМ
РЕШАТЬ САМЫЕ
РАЗНЫЕ ВОПРОСЫ.
ЗАЧАСТУЮ ЗАДАЧИ
ПЕРЕД ЮРИСТАМИ СТОЯТ
ОТНЮДЬ НЕ ПРОСТЫЕ.

«Могу сказать, что мы
пользуемся доверием у насе-
ления. Многие к нам обра-
щаются с очень сложными
историями. Стараемся найти
решение каждой проблемы.
Рассматриваем самые разные
вопросы – правовые, жилищ-
ные, трудовые, социальные и
даже наследственные. Пере-
чень очень широкий», – рас-
сказывает Елена Чуланова,
юрисконсульт «Государствен-
ного юридического бюро».

С момента создания юри-
дического бюро к специали-
стам обратились девятьсот
двадцать четыре человека.
Право на получение бесплат-
ной юридический помощи
имеют граждане с низким до-
ходом, пенсионеры, много-
детные семьи, коренное насе-
ление, инвалиды первой, вто-
рой группы, ветераны войны,
герои России, дети-инвалиды
и сироты. Обязательное усло-
вие – при себе нужно иметь
документы, удостоверяющие
личность и подтверждающие
льготную категорию.

«Юридическая помощь вос-
требована среди жителей го-
рода. Чаще других к нам обра-
щаются с жилищными вопро-
сами, по взысканию ущерба.
Актуальны также темы пере-
селения за пределы округа,
вопросы по переезду из ветхо-
го и аварийного фонда. На
втором месте – обращения,
связанные с разрешением
трудовых споров».

При необходимости спе-
циалисты выезжают на дом
или дают консультации через
интернет.

«Помощь мы оказываем в
решении как простых, так и по-
рой запутанных историй. Кон-
сультируем в устной форме,
помогаем в составлении иска
либо жалобы, а также предста-
вляем интересы обратившего-
ся гражданина в суде, – допол-
няет Елена Викторовна. – Со-
ветую жителям нашего горо-
да, которые столкнулись с ка-
кими-либо юридическими
проблемами, не откладывать
в долгий ящик, а решать сразу.
Впоследствии сделать это бу-
дет гораздо сложнее».

«Государственное юриди-
ческое бюро» находится по
адресу: ул. Ленина, 66а, каби-
нет № 2, телефон: 23-3-10.

Ани ГРИГОРЯН

ПОДДЕРЖКА

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Нил Хвесько:
«Чем больше людей узнают об уловках мошенников,
тем меньше будет пострадавших»

Нина ГУЛЬТЯЕВА. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

Вы можете поставить мошенника в тупик,
задав вопросы: «А о какой карте идет речь?
У меня их много. А сколько средств сейчас на счету?»
Сомневаетесь – позвоните в банк по телефону
горячей линии, который указан на обороте карты.

Юристы
помогут
бесплатно
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РЕКЛАМА

ПОЧТИ 400 ВОСЬМИКЛАССНИКОВ
ПРОДЕМОНСТРИРОВАЛИ
СВОИ УМЕНИЯ И НАВЫКИ
В СТРОЕВОЙ ПОДГОТОВКЕ,
ВОИНСКОМ ПРИВЕТСТВИИ,
ПРОХОЖДЕНИИ В СТРОЮ С ПЕСНЕЙ.
В ЭТИ ВЫХОДНЫЕ В МУРАВЛЕНКО
СОСТОЯЛСЯ ЗАВЕРШАЮЩИЙ
ЭТАП СЕТЕВОГО ПРОЕКТА
-ВО СЛАВУ ОТЕЧЕСТВА..

Решительно чеканя шаг, уверен-
но выполняя команды, ровным
строем шагают восьмиклассники.
Во главе взводов не только юноши,
но и девушки. Всё как в армии. Ко-
мандиры каждого взвода первым
делом сдают рапорт главному

судье патриотических соревнова-
ний.

Напомним, проект «Во славу
Отечества» реализуется в нашем го-
роде второй год. Конкурс строя и
песни завершает цикл годовых ме-
роприятий, в которых на протяжении
всего учебного года принимали уча-
стие все без исключения восьми-
классники города. На протяжении
трех часов строгое жюри оценивало
внешний вид юнармейцев, чёткость
выполнения команд, прохождение в
строю с песней. По мнению органи-
заторов, конкурс способствует не
только патриотическому воспита-
нию подростков, но и прививает

умение работать в команде, подчи-
няться и командовать, выполнять
задания четко и правильно.

– По окончании этого конкурса
мы предполагаем получить много
плюсов в развитии детей, – отметил
главный специалист управления об-
разования, автор проекта и предсе-
датель жюри Анатолий Грибанов. –
Участники имеют достаточно высо-
кий уровень подготовки. Видны их
старание, умение, командное взаи-
модействие, что самое важное.
Проектом «Во славу Отечества» мы
и планировали развить те качества,
которые сегодня наши дети проя-
вляют и показывают.

Всё как в армии
Участники проекта «Во славу Отечества» подсчитывают баллы

МЫ – ПАТРИОТЫ

Юлия СИДАРЮК. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

Павел ЛОГИНОВ, 8а класс, школа № 5:
– Участие в проекте «Во славу Отечества» пробуждает в нас чувство

патриотизма и гордости за свою страну. Мы больше узнаем об ее истории,
о тех военных событиях и сражениях, в которых участвовали наши праде-
ды. Конкурс строя и песни – это определенный жизненный опыт. Возмож-
но, полученные сейчас навыки пригодятся нам в дальнейшей учебе. Да и
для общего развития тоже полезно.

Тамара АНТОНОВА, 8а класс, школа № 4:
– Нам было интересно работать вместе, класс сдружился еще сильнее.

Быстрее влились в компанию новички, которые пришли к нам. Мне очень
понравилось готовиться к конкурсу, было здорово узнать что-то новое.

Егор КАРОТИЙ, 8б класс, школа № 1:
– Я принимал участие во всех этапах проекта «Во славу Отечества» и

могу сказать, что одним из самых сложных был смотр строя и песни, так
как участвовал весь класс. Все мои одноклассники молодцы – дружно
принимали и переносили все тяготы длительной подготовки к смотру. Лич-
но для меня участие в этом конкурсе очень полезно, потому что я соби-
раюсь поступать в учебное заведение военного профиля.

Дарья СТРИЖКОВА, 8а класс, школа № 3:
– Каждый ученик нашего класса участвовал во всех без исключения эта-

пах проекта. Конкурс строя и песни оказался очень сложным, но он сплотил
нас, мы стали дружнее. В ходе подготовки каждый отдал частичку своей ду-
ши – наши семья, учителя, администрация школы.

МНЕНИЯ

Окончательные итоги проекта
подведут позднее. Класс, набрав-
ший наибольшее количество баллов
на всех этапах проекта «Во славу

Отечества» и ставший победителем,
в конце мая отправится в город-ге-
рой Севастополь.



СЛЕДЫ РАНЕНИЙ
А вот о войне мой дед не любил

говорить. Он постоянно отшучивал-
ся, рассказывая какие-то небылицы,
а может быть, это было правдой...
Теперь я об этом уже не узнаю.
Знаю одно – даже когда он говорил
о войне в шутливой форме, в его
глазах читалась боль. Отводил
взгляд, потому что прятал слёзы, и
голос его предательски дрожал.
Тогда я не понимала всей его боли,
только чувствовала её.

Дед. Мой любимый дед, как пу-
сто, как тоскливо сейчас без тебя.
Как же хочется повернуть время
вспять, присесть рядом, дотронуться
до тёплых рук и засыпать тебя во-
просами... Я часто вспоминаю нашу
поездку в Москву на встречу с твои-
ми однополчанами, и как потом мы
ели эскимо. Я ела мороженое, а ты –
шоколад от него. И удивлялся: «Как
можно не любить шоколад от моро-
женого?» А помнишь, как я с любо-
пытством разглядывала следы
твоих боевых ранений? Над этим ты
тоже смеялся, а я недоумевала –
как человек может жить с осколка-
ми железа в теле? Оказывается, мо-
жет. Мне иногда кажется, что у ге-
роев Великой Отечественной имму-
нитет к физической боли, они пере-
стали обращать на нее внимание.
Осколки в их душе. Их не вытащить,
не залечить. Эта боль просто при-
туплена, о ней не говорят, её просто
чувствуют.

13 БОЕВЫХ ОПЕРАЦИЙ
Мой дед Афанасий Игнатьевич

Шостак родом с Украины, из села
Шаповаловка Черниговской обла-

сти. 11 июня 1941 года он был при-
зван на военную службу буквально
после выпускного бала, ему было 19
лет. Службу начал механиком-води-
телем, потом был пулеметчиком,
участвовал в боях за Кавказ, где и
получил ранение. Затем его напра-
вили учиться в танковое училище в
Казань, там он познакомился с моей
бабушкой Зоей Ивановной. После
учёбы техник-лейтенант Шостак был
призван в 31-й танковый корпус.

Корпус участвовал в 13 боевых
операциях Великой Отечественной
войны, начиная с Курской оборони-
тельной и заканчивая Пражской на-
ступательной, пройдя через Белго-
род, Харьков, Западную Украину.

Так же, как и миллионы наших
соотечественников, Афанасий Шо-
стак терял друзей, мерз в окопах,
рисковал жизнью, убивал, чтобы
спасти Родину и своих близких. Он
прошел войну до конца, войдя в
Берлин победителем. После войны
остался на службе.

Сначала его направили в Узбе-
кистан, где родился сын, мой отец,
затем на Сахалин, потом на остров
Кунашир, что на Курилах, там роди-
лась дочь – моя тётя. Служба закон-
чилась в украинском городе Ливны.
В 1959 году его демобилизовали в
звании майора. После судьба заки-
нула Афанасия Игнатьевича и Зою
Ивановну в Татарстан, город Аль-
метьевск, где дед проработал 26
лет в подразделении строительного
треста начальником механических
служб. Параллельно учился в техни-
куме и был секретарём отделения
коммунистической партии.

ПРОЯВИЛ СТОЙКОСТЬ
За боевые заслуги награжден

орденом Отечественной войны II
степени.

Также среди его наград имеются
медаль «За отвагу», орден Отече-
ственной войны I степени, орден Крас-
ной Звезды, медали «За боевые заслу-
ги» и «За победу над Германией».

С ОСОБЫМ ЧУВСТВОМ
Вот уже 15 лет его нет с нами, но

он всегда рядом, в нашей памяти и
мыслях.

Память о моём деде живет и в
книге. Его однополчанин Электрон
Приклонский написал «Дневник са-
моходчика. Боевой путь механика-
водителя ИСУ-152». Этот небольшой
отрывок из книги для меня бесце-
нен. Мы, его внуки, всегда с особым
упоением читали эти строки.
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бессмертный полк

НАШИ ГЕРОИ

Письмо деду
Память об Афанасии Шостаке – в сердцах близких и книге однополчанина

Здравствуй, дед!
Ты такой красивый и моло-

дой на этой фотографии! Она моя
любимая. Ты сидишь вполоборота
и загадочно улыбаешься. Пом-
нишь, как мы с тобой сидели на
диване и разглядывали твои ста-
рые военные фотоснимки? Я спра-
шивала: «Дед, ты модный что ли
был по тем временам?» А ты сме-
ялся и говорил: «А то!!! Шляпа
набок – самый писк!» Я так гор-
дилась тобой. Тогда в детстве я
знала, что ты героище и таких,
как ты, больше нет! Только у ме-
ня такой красивый, модный и му-
жественный дед!

Афанасий и Зоя Шостак. 1945 г.J

В шествии «Бессмертного полка» – внучка ветерана Оксана
Шостак и правнуки Лиза и Миша

J

Карта боевого пути 31-го танкового корпусаJ

«Узнав, где находятся убитые
товарищи, втроем с водителем арс-
лановского КВ и Афанасием Шо-
стаком идем проститься. Лапкин и
Арсланов, накрытые с головою од-
ной шинелью, лежали во дворе ста-
ренькой низкой хатки, под копною
сена, в тени. Своего заряжающего
узнаю по длинным ногам в больших
сапогах, Арсланова – по синим диа-
гоналевым брюкам. Поднимать ши-
нель было страшновато... Наконец,
водитель погибшего Арсланова,
вздохнув, наклонился и осторожно
отвернул шинель. Мы обнажили го-
ловы. Лица убитых – суровое и не-
возмутимое Лапкина и напряжен-
ное, с тонкими чертами, красивое
Арсланова – почти не изменились.
Казалось, что танкисты смертельно
устали и крепко спят.

Афанасий первый прерывает
молчание:

– Надо проверить, не осталось
ли на ребятах каких документов.

В нагрудном кармане гимна-
стерки командира танка он нахо-
дит командирскую книжку. По оче-
реди бережно держим ее в руках.
Оказывается, лейтенант Арсланов
незадолго до войны окончил Смо-
ленское артучилище. Значит, не-

сколько лет жил в моем городе.
Как часто на войне узнаешь что-ли-
бо о человеке слишком поздно...

Всем очень захотелось курить,
но табаку, как это случается иногда
во время наступления, ни у кого из
нас не нашлось ни крошки, и Афа-
насий Игнатьевич дипломатически
обратился на родном языке к хо-
зяину насчет тютюну.

– Нэ потягнэтэ, сынки, – покачав
седой головой, ласково проговорил
дед и протянул Шостаку кисет.

Мы свернули «жадные» цигарки
из листового самосада ядовито-зе-
леного цвета, прикурили. На всякий
случай делаю легкую затяжку, но,
сразу задохнувшись, начинаю ло-
вить воздух широко разинутым
ртом. У водителя с машины Арсла-
нова тоже перехватило дыхание, и
он разражается сильным сухим
кашлем, утирая рукавом комбине-
зона выступившие слезы. Самый
старший из нас и, следовательно,
наиболее прокуренный, Шостак су-
мел затянуться раза два-три, после
чего сокрушенно покрутил головою
и с трудом выдавил из себя:

– Н-ну-хх!
– Вот так попотчевал, старый! –

грустно усмехнулся Шостак, только
непонятно было, что именно имел
он в виду.

Возвращаясь к машинам, мы с
Шостаком узнали подробности ги-
бели Арсланова и Лапкина. Мест-
ность под станицей сильно пересе-
ченная, волнообразно повышается
в сторону противника и удобна для
противотанковой обороны, так как
овраги тянутся параллельно линии
фронта. Что ни балка, то новый ру-
беж и новая задержка. Этим поль-
зовалась неприятельская авиация,
действовавшая на нашем участке
очень активно».

Дед, я помню, как ты водил нас с братом на парад Победы. У нас в ру-
ках воздушные шары и флажки, а ты весь в орденах. Для тебя этот празд-
ник, как и для всех, был самым важным. Теперь он главный для меня и моих
детей. Каждый год я гордо несу твой портрет в строю «Бессмертного пол-
ка» и верю, что ты видишь и знаешь это… Слышишь, дед? Мы помним! Мы
гордимся!

Оксана ШОСТАК. Фото из семейного архива автора
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МАЙЯ СУМИНА МНОГО ЛЕТ
ВОЗГЛАВЛЯЕТ ОТДЕЛ ОПЕКИ
И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВА
УПРАВЛЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ.
РЕШАЕТ СЛОЖНЫЕ
ПРОБЛЕМЫ ВЗРОСЛЫХ
И ДЕТЕЙ. В КАЖДОЙ
ЖИЗНЕННОЙ СИТУАЦИИ
РАЗБИРАЕТСЯ ОЧЕНЬ
ТЩАТЕЛЬНО, ПРОПУСКАЕТ
ВСЁ ЧЕРЕЗ СВОЕ СЕРДЦЕ…

Майя Сумина – человек с актив-
ной жизненной позицией – сегодня
является одним из координаторов
городского проекта «Ценю жизнь»,
направленного на пропаганду здо-
рового образа жизни. И, как сама
признается, ценит здоровье, красо-
ту, а также полезную и вкусную еду,
тем более что в этом трио ни одна
составляющая не может быть без
двух других.

– Майя Викторовна, как роди-
лась идея запустить городской
проект «Ценю жизнь»?

– Идея проекта возникла еще
осенью, когда в нашем городе про-
ходила форсайт-сессия для специа-
листов социальной сферы. Участни-
ки «Группы 76» предложили вне-
дрить проект «Ценю жизнь», начать,
так сказать, с себя и тем самым мо-
тивировать муравленковцев на здо-
ровый образ жизни, участие в спор-
тивных мероприятиях и более актив-
ное посещение спортивных учреж-
дений.

– В чём его суть?
– Проект рассчитан на год, его

суть – сделать ЗОЖ принципом
жизни. Сейчас сформировано не-
сколько групп, в которые вошли
представители самых разных про-
фессий и возрастов. За каждой
группой закреплен врач-терапевт,
который направляет на медицин-
ское обследование и дает соответ-
ствующие рекомендации. Один раз
в неделю на базе городской больни-
цы проходят консультации специа-
листов: терапевта, эндокринолога,
фитнес-тренера, медицинского пси-
холога. Участники ведут дневники,
общаются в общей группе в мессен-
джерах, обмениваются опытом, под-
держивают друг друга. Регулярно
мы проводим акции, к примеру,
«Пройди 2018 шагов», «Пройди

10 000 шагов». В конце года проект
выйдет на финишную прямую, каж-
дый может поделиться своими до-
стижениями и успехами в части
ЗОЖ.

– Результаты уже есть?
– Безусловно, есть. Посещение

тренажерного зала, бассейна и дру-
гих спортивных секций, активная
ходьба дают свои результаты. Ухо-
дят лишние килограммы, улучшают-
ся медицинские показатели и – са-
мое главное – повышается работос-
пособность. Очень стимулирует не
останавливаться на достигнутом
поддержка единомышленников. Еще
важно настроиться на позитив – ра-
доваться каждому дню, каждому
лучику солнца и верить в себя. Ну а
правильное питание – это, конечно,
основа основ ЗОЖ.

– Вы сегодня приготовили
несколько полезных блюд. И при
этом они очень аппетитные. Рас-
скажите, в чем изюминка каж-
дого?

– Главное, ничего не жарить, а
запекать или отваривать. Те, кто лю-
бят грибы, могут приготовить
«Шампиньоны запеченные». Све-
жие грибы немного солим, перчим и
запекаем в духовке на пергамен-

тной бумаге или противне с анти-
пригарным покрытием минут 15–20.
Очень легкий и полезный салат
«Микс». Потребуются несколько ви-
дов салата, помидоры черри, огурцы,
болгарский перец. Овощи режем
крупными сегментами, заправляем
оливковым маслом, сбрызгиваем
соком лимона, посыпаем горстью
кедровых орешков. Салат «Мор-
ской» довольно необычный. Для его
приготовления берем граммов по
100 креветок, кальмаров, пару
отварных яиц, ложку икры лосося.
Заправляем салат легким белым йо-
гуртом. Что касается мяса, то я со-
ветую запекать нежирные сорта в
рукаве или фольге с добавлением
небольшого количества воды и по-
давать к столу с овощами-гриль.
Тем, кто предпочитает рыбу, сове-
тую запечь камбалу или любую дру-
гую рыбу в фольге в духовке.

– Поделитесь с читателями
«НГ», желающими обрести строй-
ность, меню на неделю?

– Надо придерживаться не-
скольких несложных правил. Крупы
варим на воде. Соль и приправы до-
бавляем по вкусу, желательно не пе-
ресаливать. Крупы подойдут любые,
кроме манки. Фрукты можно есть
все, кроме банана и винограда.
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дело вкуса

На этой неделе вам потребуются
стойкость, упорство и, желательно,
неуязвимость. Друзья засыплют вас
советами. Подумайте дважды, преж-
де чем им следовать.

Вас может унести внезапным по-
рывом практически в любые дали,
полностью поменяв и место, и образ
жизни. В такие дни хорошо начинать
жизнь с чистого листа, однако нужно
ли вам это?

Вы сейчас в центре внимания
Фортуны. Грамотный подход к делу и

уверенность в своих силах обеспечат
вам успех. Вероятны творческие оза-
рения, прислушивайтесь к своей ин-
туиции.

Придется разбираться с неотлож-
ными проблемами, возможна чрез-
мерная загруженность на работе. За-
то это подарит вам финансовый успех
и уверенность в своих силах.

Остерегайтесь слишком заманчи-
вых проектов и предложений. Будьте
мудры, споры с начальством принесут
только разочарование, а вам еще не
раз придется обращаться к нему за
помощью.

Постарайтесь не раздувать из му-
хи слона, избегайте бурных пережива-
ний. Все дела и вопросы, связанные с
секретной информацией, постарай-
тесь завершить до субботы.

Атмосфера в коллективе будет
располагать к доверительным разго-
ворам и завязыванию дружеских от-
ношений. Однако лучше не смеши-
вать работу и личную жизнь.

Оптимизм и уверенность в себе
сделают для вас то, чего вы бы не до-
бились никакими ухищрениями. Одна-

ко помните, что сейчас не стоит пре-
небрегать мнением коллег по работе.

Благоприятное время для начала
накопления капитала. Во всех своих
делах вы можете получить неоцени-
мую помощь от друзей, особенно
женского пола. Старайтесь быть по-
лезны близким людям.

Пусть ответственность вас не пу-
гает, ведь появится возможность про-
демонстрировать свои таланты. Мно-
гие дела будут удаваться просто по
инерции, так что имеет смысл браться
за всё.

Всё у вас получится, и практиче-
ски всё вы успеете сделать. Будьте
проще: поменьше размышляйте над
тем, кто и что может о вас сказать,
настраивайтесь на положительные
эмоции.

Неплохо бы вам навести порядок
и в бумагах, и в голове, и в личных от-
ношениях. Причем лучше начинать не
с понедельника, а прямо сейчас. При
этом важно сохранять эмоциональ-
ное равновесие во избежание потерь.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

Майя Сумина:
«Я ценю здоровье, красоту, полезную и вкусную еду!»
ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

Завтрак: овсянка (в сухом виде 50 г) и 1 яйцо вкрутую
Перекус: ягоды/фрукты (250 г)
Обед: крупа – гречка, булгур, овсянка, рис – на выбор (50 г в сухом
виде), 2 яйца и свежие овощи (150 г)
Перекус: творог (100 г)
Ужин: красная рыба отварная (120 г) с овощами свежими (250 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Завтрак: овсянка (в сухом виде 40 г) и орехи (20 г)
Перекус: ягоды/фрукты (250 г)
Обед: крупа – гречка, булгур, овсянка, рис – на выбор (50 г в сухом
виде), 2 яйца и свежие овощи (150 г)
Перекус: ржаной хлеб (20 г) или хлебцы и сыр (20 г)
Ужин: филе куриное (150 г) с овощами свежими (250 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Завтрак: овсянка (в сухом виде 50 г) с ягодами (150 г)
Перекус: ржаной хлеб (40 г) и сыр (30 г)
Обед: плов диетический с куриным филе (200 г)
Перекус: творог (100 г) и ягоды/фрукты (150 г)
Ужин: омлет из 3 яиц с овощами свежими (250 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Завтрак: блинчики из овсянки с ягодами (100 г)
Перекус: гречневая каша с овощной смесью
Обед: гречневая каша с овощной смесью и омлет из 2 яиц
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)
Ужин: красная рыба или любая жирная – сельдь, мойва, скумбрия
(100 г) с овощами свежими (250 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Завтрак: ленивая овсянка – хлопья (50 г), ягоды (100 г) залить 200 г
кефира на ночь, добавить ложку меда или сахара, утром перед
употреблением посыпать орехами (25 г)
Перекус: ягоды/фрукты (250 г)
Обед: рис отварной (40 г в сухом виде) и 1 яйцо
Перекус: омлет из 2 яиц с овощами (150 г)
Ужин: овощи тушеные (200 г) с куриным филе (150 г)

Завтрак: овсянка (40 г в сухом виде) с орехами (25 г) и 1 яйцо
Перекус: ягоды/фрукты (250 г)
Обед: тефтели из мелко нарубленного нежирного мяса или куриного
филе (100 г) с отварным рисом (100 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)
Ужин: тефтели из нежирного мяса со свежими овощами (250 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Завтрак: овсяные хлопья (50 г в сухом весе) с ягодами (100 г)
и орехами (20 г)
Перекус: рис отварной с овощами (200 г)
Обед: рис отварной с овощами и куриное филе (100 г)
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)
Ужин: куриная отбивная со свежими овощами
Перекус: кефир/йогурт без добавок 1 % (250 мл)

Нина ГУЛЬТЯЕВА. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

МЕНЮ НА НЕДЕЛЮ

ДЕНЬ 1

ДЕНЬ 2

ДЕНЬ 3

ДЕНЬ 4

ДЕНЬ 5

ДЕНЬ 6

ДЕНЬ 7

Всем участникам проекта «Ценю жизнь»
желаю успехов!
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НАШИ НОВОСТИ twitter.com/muravlenko_24

СТРОГ, ВЫДЕРЖАН, НЕРАЗГОВОРЧИВ.
О МУЖЕСТВЕ И СТОЙКОСТИ
ХАРАКТЕРА, ВЕРНОСТИ ДОЛГУ
И ВЫБРАННОЙ ПРОФЕССИИ
ЗА НЕГО КРАСНОРЕЧИВО
СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ ЕГО НАГРАДЫ.
МАЙОР ВНУТРЕННЕЙ СЛУЖБЫ,
НАЧАЛЬНИК КАРАУЛА
6.Й ПОЖАРНО.СПАСАТЕЛЬНОЙ ЧАСТИ
АЛЕКСАНДР СЕКАЧЁВ
С ДЕВЯТОГО КЛАССА МЕЧТАЛ
СТАТЬ ОФИЦЕРОМ. СЕГОДНЯ
ОН ЯВЛЯЕТСЯ ДОСТОЙНЫМ
ПРИМЕРОМ ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ.

– Александр Сергеевич, давайте зна-
комиться. Расскажите немного о себе…

– Родился в городе Хвалынске Саратов-
ской области. В школе учился хорошо, в ос-
новном на 4 и 5. Занимался спортом. В стар-
ших классах уже точно знал, что хочу носить
погоны, жить по уставу, выполнять боевые
задачи. Поэтому готовился к поступлению
либо в военное, либо пожарное училище.
Остановил свой выбор на втором.

– Вы поступили в Екатеринбургское
пожарное училище в 1996 году. Время
достаточно сложное в финансовом пла-
не. Но всё-таки остановились на профес-
сии, которая тогда была менее оплачи-
ваемой…

– Да, в те времена «кормящие» профес-
сии были другие. Пожарные зарабатывали
очень мало. В 1999 году я окончил училище
и поступил на службу инспектором Госпож-
надзора города Маркса Саратовской обла-
сти. И когда получил первую зарплату, при-
знаюсь, был потрясен. Но и тогда сомнений
не возникло по поводу выбранного профес-
сионального пути.

– А как считаете, человек сам решает,
кем ему быть, или всё предрешено свы-
ше?

– Затрудняюсь ответить. Я вообще человек
верующий. Но, мне кажется, и то, и другое.
Свыше дается потенциал. И ты сам уже либо
расходуешь его бездарно, либо ставишь перед
собой цели и идешь к ним.

– Вы пошли по чьим-то стопам?
– Нет. У нас в семье не было пожарных.

Я первый. И родители не просто поддержа-
ли меня. Отец очень гордился тем, что я
стал офицером, а не коммерсантом, к при-
меру. Деньги для него никогда не были в
приоритете. Мама тоже всегда радовалась
моим заслугам. А сейчас тем более – зар-
плата достойная, на рождение дочери квар-
тиру дали.

– Ваша супруга Ольга работает вме-
сте с вами…

– Мы познакомились с ней в Марксе, я
только начинал работать инспектором. Она
училась в медицинском училище. Пожени-
лись. В 2004 году вместе приехали в Мурав-
ленко. Меня взяли на службу начальником
караула, ее – медицинским работником. Сей-
час жена в декретном отпуске, у нас недав-
но родилась младшая дочь Арина.

– Начальник караула – для непосвя-
щенного в тонкости вашей службы чело-
века звучит как чиновник, который руко-
водит некой группой людей. Но у вас всё

по-другому. Именно вы идете в огонь
первым.

– Да, я отвечаю за жизни семнадцати
своих товарищей. Причем важны не только
знания и боевая готовность на службе, но и
чтобы дома у ребят был благоприятный кли-
мат. Я, как старший наставник, беседую с ни-
ми, хожу к ним домой. В основном мы все теп-
ло общаемся, дружим. Иначе в нашей профес-
сии нельзя. Нам же вместе в огонь идти. При
пожаре, действительно, звено возглавляют и
замыкают более опытные бойцы – начальник
караула, помощник начальника караула, ко-
мандир отделения. В середине идут новички.
Главное – спасти людей и коллег не потерять.

– Судя по вашим наградам, вы не еди-
ножды рисковали, шли в огонь. Неужели
не было страшно?

– Отчего же? Мы все живые люди. Когда
горел супермаркет, испытывал страх и за се-
бя, и за своих товарищей. Здание отличается
от жилых домов. До этого мы не имели тако-
го опыта. Было сильное задымление. Шли
практически на ощупь.

– Как удается побеждать страх?
– Помогают морально-волевые качества.

– А эти качества можно воспитать в
себе и в ваших подопечных?

– Кого-то можно воспитать, а кого-то нет.
Люди с иными жизненными ценностями, для
которых такие понятия, как взаимовыручка,
чувство долга, так сказать, не на первом ме-
сте, здесь не задерживаются. Кого-то можно
подшлифовать. «Неисправимые» уходят.

– Есть ли у вас какие-то приметы? На-
пример, новое обмундирование обяза-
тельно поливают водой, чтобы меньше
было пожаров...

– Нет, я думаю, всё это предрассудки, ерун-
да. Случится то, что должно случиться. Неко-
торые говорят, что во время дежурства нель-
зя шить. А если погон оторвался, что ж –
ходить без него?

– Отдыхать-то получается? Есть у вас
хобби?

– До рождения младшей дочери часто хо-
дили с семьей в кино, гуляли вместе в парке.
Старшая Алина, ей 9 лет сейчас, занимается
плаванием. Мы вместе дополнительно посе-
щали спортзал. Ездил с ней на соревнования,
ходил на тренировки. Раз в месяц приду, поси-
жу, посмотрю, как она старается, – ей приятно.
Сейчас я стремлюсь больше помогать супруге
по дому, заниматься младшей дочерью. А в от-
пуск мы чаще всего ездим в санатории. И обя-
зательно навещаем наших родителей.

– Александр Сергеевич, спасибо вам
большое за беседу, а главное – за то, что
вы и ваши коллеги ежесекундно готовы
рисковать жизнью ради спасения людей.
Ваша благородная профессия вызывает
огромное уважение. С профессиональ-
ным праздником! И всех благ!

Александр Секачёв:
«Люди, которые вместе идут в огонь, должны быть
уверены друг в друге»
КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Татьяна КОЗАРЬ. Фото автора

НАГРАДЫ АЛЕКСАНДРА СЕКАЧЁВА

Нагрудный знак «Лучший работник пожарной охраны» (2007 г.)
Медаль МЧС России «За отличие в службе» III степени (2007 г.)
Благодарственный адрес Администрации г. Муравленко (2010 г.)
Почётная грамота начальника ГУ МЧС России по ЯНАО (2010 г.)
Медаль МЧС России «За отличие в службе» II степени (2012 г.)
Почётная грамота Администрации г. Муравленко (2014 г.)
Памятная медаль МЧС России «Маршал Василий Чуйков» (2015 г.)
Благодарственный адрес Администрации г. Муравленко (2017 г.)
Медаль МЧС России «За отличие в службе» I степени (2017 г.)

Примите самые искренние
и теплые поздравления

с профессиональным
праздником!

Эта благородная профессия всегда
была одной из самых трудных и опас-
ных, но во все времена именно она по
праву заслуживала в обществе и уваже-
ние, и почёт. На пожарных возложены
ответственные задачи по предупрежде-
нию и тушению пожаров, по спасению
людей, природных и материальных цен-
ностей.

Рискуя собственной жизнью, в экс-
тремальных условиях Крайнего Севера
вы всегда должны действовать слажен-
но и оперативно. Именно от вашего про-
фессионализма и мужества зависит, бу-
дет ли поставлен надёжный заслон ог-
ненной стихии. И ямальцы рассчиты-
вают на вас.

В этот праздник искренне желаю
всем сотрудникам всех пожарно-спаса-
тельных подразделений крепкого здо-
ровья, благополучия и дальнейших ус-
пехов в службе!

Губернатор ЯНАО
Дмитрий КОБЫЛКИН

30 апреля –
День работников
пожарной охраны

� � �
Каждый день борьба с огнем требует

от вас максимальной концентрации, вы-
сочайшего личного мужества и отваги.
Вы, как никто другой, знаете цену чело-
веческой жизни и потому, не щадя соб-
ственного здоровья, вопреки боли и
усталости, снова и снова встаете на пути
самой страшной стихии. Убеждена, ваши
опыт и мастерство по-прежнему будут
служить надежным заслоном на пути
чрезвычайных ситуаций.

Хочу сказать слова благодарности
всем ветеранам, кто стоял у истоков ста-
новления пожарной охраны и кто сей-
час продолжает трудиться, воспитывая
молодую смену.

От всей души желаю вам доброго
здоровья, благополучия, заботы и пони-
мания близких, дальнейших успехов в
нелегкой службе и простого человече-
ского счастья.

Председатель Городской Думы
Светлана КАМЕНСКАЯ

� � �
Ваш труд – из самых рискованных,

но и из самых благородных.
В пожарной охране служат только

профессионально подготовленные, му-
жественные, сильные духом люди. Они
готовы прийти на помощь по первому
зову и шагнуть в огонь, рискуя соб-
ственной жизнью. Это и есть пожарное
братство, в котором ценятся настоящая
мужская дружба и преемственность по-
колений.

Примите слова искренней благодар-
ности за ваш самоотверженный труд,
мужество, верность долгу и огромную
самоотдачу.

Выражаю особую признательность
ветеранам пожарной службы, многие из
которых и сегодня в строю, передают
свой бесценный опыт молодым сотруд-
никам.

Дорогие друзья, желаю всем вам
крепкого здоровья и семейного благопо-
лучия, успехов в вашей благородной ра-
боте! Пусть меньше будет поводов для
риска и выездов по тревоге – сухих вам
рукавов!

Глава города
Александр ПОДОРОГА
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НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ
КАЖДЫЙ СОТРУДНИК
ДОЛЖЕН ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ
В БЕЗОПАСНОСТИ, И
НЕВАЖНО, РАБОТАЕТ
ЧЕЛОВЕК В ОФИСЕ ИЛИ НА
ПРОИЗВОДСТВЕ. УЛУЧШЕНИЕ
УСЛОВИЙ ОХРАНЫ ТРУДА .
ЭТО ТРЕБОВАНИЕ НЫНЕШНЕ-
ГО ВРЕМЕНИ. 28 АПРЕЛЯ В
МИРЕ ОТМЕЧАЕТСЯ ДЕНЬ
ОХРАНЫ ТРУДА, УЧРЕЖДЕН-
НЫЙ МЕЖДУНАРОДНОЙ
ОРГАНИЗАЦИЕЙ ТРУДА.
В РОССИИ МЕРОПРИЯТИЯ В
РАМКАХ ЭТОГО ДНЯ
ПРОЙДУТ УЖЕ В
ПЯТНАДЦАТЫЙ РАЗ.

Как и по всей России, на Ямале
проводится серьезная и планомер-
ная работа в области охраны труда.
Об этом свидетельствуют цифры ста-
тистики – в 2016 году несчастные
случаи на предприятиях и в органи-
зациях округа унесли жизни 34 чело-
век, а в 2017-м – 13. Масштабная
деятельность, прежде всего, по про-
филактике несчастных случаев, раз-
вернута во всех организациях, учреж-
дениях и на предприятиях города.

IЦЕЛЬ H НОЛЬJ
В «Газпромнефть-Муравленко»

серьезно занялись решением во-
просов охраны труда несколько лет
назад. Начали с малого. Например,
ввели норму – держаться за перила
при спуске или подъеме по лестни-
це не только на месторождениях, но
и в офисных помещениях. Стоило
большого труда научить людей сле-
довать новым правилам. «Когда мы
начали более глубоко заниматься
вопросами охраны труда на пред-
приятии, столкнулись с определен-
ными трудностями. Одна из них –
низкая вовлеченность персонала, а
также непонимание важности про-
водимой работы некоторыми со-
трудниками производственных под-
разделений», – рассказывает на-
чальник отдела охраны труда и здо-
ровья Светлана Быковцева.

Специальная одежда, каска, оч-
ки, перчатки, соблюдение всех пра-
вил и требований – это лишь види-
мый результат работы в области ох-
раны труда на производстве. Основ-
ная же задача – поменять ментали-
тет людей, научить их думать о соб-
ственной безопасности и безопас-
ности окружающих. Поэтому важно
было вовлечь в эту работу весь пер-
сонал. Эффективно управлять про-
мышленной безопасностью, охраной
труда и здоровья учили как руко-
водство, так и рабочий персонал.
Для всех организовывались обуче-
ния, тренинги, разрабатывались и
внедрялись различные программы.
Оказалось, что лучше всего эти но-
вовведения принимали и с успехом
применяли в своей работе молодые

нефтяники. «Именно с молодыми ра-
ботниками получается быстрее и
эффективнее внедрять инновацион-
ные решения. Они скорее пере-
страиваются, стремятся быть совре-
менными, соответствовать постоян-
ному технологическому развитию
компании», – делится мнением на-
чальник ЦДНГ-4 Антон Финк.

И действительно, общаясь на
промыслах с сотрудниками, стано-
вится понятно, что для них вопросы
охраны труда – это не просто слова,
а необходимость, которая позволяет
делать их производственную дея-
тельность безопасной. Каждый их
день начинается с инструктажа как
своеобразной профилактики рисков.
А приступая к работе, они первым
делом вспоминают правила пяти
шагов безопасности. «Сделай паузу,
продумай работу, определи опасные
возможные последствия, продумай,
как обезопасить себя и других, ре-
ши, что делать в экстренных ситуа-

циях, и только тогда прими решение,
приступать тебе к работе или нет.
Таким образом мы делаем свой
труд и труд окружающих безопас-
нее, а значит, защищаем себя и дру-
гих от несчастных случаев», – отме-
тил оператор по добыче нефти и га-
за ЦДНГ-4 Руслан Тихомиров.

Сегодня ситуация в области охра-
ны труда изменилась. Нефтяники уже
иначе смотрят на нововведения и от-
носятся к ним с пониманием. «Любые
наши инициативы направлены на то,
чтобы изменить поведение работни-
ков от безрассудного к осознанному
выполнению поставленной задачи.
Многое уже удалось, но еще больше
предстоит сделать», – поясняет на-
чальник отдела охраны труда и здо-
ровья Светлана Быковцева.

БЕЗОПАСНОСТЬ В ПРИОРИТЕТЕ
Но не только на градообразую-

щем предприятии уделяют особое
внимание вопросам охраны труда.
Руководство ООО «Борец-Мурав-
ленко» тоже делает всё, чтобы обе-
зопасить своих сотрудников. «Сей-
час у нас есть специальная система
управления охраной труда, где четко
прописано, как мы должны действо-
вать, какие методики применять, ка-
кие условия труда должны быть на
предприятии для защиты жизни и
здоровья наших работников», – рас-
сказывает начальник отдела охраны
труда Юлия Давыдова.

Новое оборудование, средства
индивидуальной защиты, обучение
сотрудников позволяют значитель-
но снизить количество травмоопас-
ных ситуаций на предприятии. И лю-
ди уже сами начинают осознавать
необходимость и важность этой ра-
боты. «Каждый человек по-своему
воспринимает всё новое в области
охраны труда. Но если задуматься,
всё это делается ради нас и нашей
безопасности», – говорит слесарь-
ремонтник Зилара Мухтаруллина.
Сотрудники предприятия видят, что
с каждым годом ситуация улучша-
ется и работать на местах становит-
ся всё безопаснее. «И это не только
на нашем предприятии происходит.
Такая тенденция заметна везде. И
очень приятно, что о нас заботятся», –
добавляет бригадир участка Нико-
лай Пирожук.

Во всех цехах предприятия на
своих рабочих местах каждый день
трудятся сотни человек. Все они
должны спокойно идти на работу и
возвращаться с нее домой к родным
и близким. «Чтобы так и было, необ-
ходимы не только забота руковод-
ства о своих сотрудниках, но и пони-

мание со стороны самих работни-
ков. Менталитет наших людей меня-
ется постепенно», – резюмировала
начальник отдела охраны труда
Юлия Давыдова.

ПРИСТАЛЬНОЕ ВНИМАНИЕ
С 2008 года органам местного

самоуправления переданы полно-
мочия в сфере регулирования тру-
довых отношений и управления ох-
раной труда. Ежегодно проводятся
мониторинги несчастных случаев,
производственного травматизма,
профессиональной заболеваемости.
Кроме того, отдел регулирования
труда, правовой и кадровой работы
управления социальной защиты на-
селения согласно переданным госу-
дарственным полномочиям коорди-
нирует обучение специалистов по
охране труда предприятий, учреж-
дений и организаций города.

«Как показывает практика, во-
просами охраны труда обеспокоены
не только руководители произ-
водственных предприятий, но и уч-
реждений других сфер, особенно си-
стемы образования», – отмечает на-
чальник отдела Елена Черепанова.
Это наглядно подтверждает еже-
годный конкурс на лучшую органи-
зацию охраны труда среди пред-
приятий и организаций. Наряду с
промышленниками в нем участвуют
школы, детские сады, учреждения
культуры, молодежной политики. В
рамках конкурса проводится тести-

рование, рабочие группы организа-
торов оценивают состояние охраны
труда на местах.

«В первую очередь проверяются
обязательные законные требования
в области охраны труда. Интересны
также дополнительные мероприя-
тия, которые проводятся в учрежде-

ниях и организациях. Это и коллек-
тивно-договорная работа, и допол-
нительное финансовое обеспечение
предупредительных мер, личный
вклад сотрудников», – рассказывает
главный специалист отдела Дмит-
рий Богатырев.

С годами меняется и законода-
тельство в области охраны труда.
Одно из самых глобальных нововве-
дений произошло в 2014 году, когда
аттестацию рабочих мест заменили
специальной оценкой условий тру-
да. На сегодняшний день она завер-
шена в 53 организациях и учрежде-
ниях города. Новая процедура про-
верки представляет целый комплекс
работ по оценке условий труда спе-
циалистов на их рабочих местах.
Рассматриваются вопросы охраны
труда, социального обеспечения ра-
ботников, планирования расходов
организации на мероприятия по
улучшению созданных условий для
нормальной работы.

Улучшение условий в области ох-
раны труда будет продолжаться и
дальше. Этот механизм уже запущен,
и его не остановить. Главное, чтобы
каждый работник осознавал, что бе-
зопасность начинается с него лично.

Ольга ЧЁРНАЯ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

Безопасность начинается с себя
28 апреля – Всемирный день охраны труда
АКЦЕНТЫ

По оценкам Международной организации
труда, каждый день в мире 6 300 человек
погибают в результате несчастных случаев на
рабочем месте и профессиональных
заболеваний. Это около 2,3 миллиона человек
в год.

Всемирный день охраны труда отмечается в
странах мира с 2001 года. Тема 2018 года –
«Охрана труда: молодые работники особенно
уязвимы».

ОХРАНА ТРУДА В ЦИФРАХ
– На Ямале в 2017 году уро-

вень производственного травма-
тизма снизился на 24,3 %.

– 316 предприятий Арктиче-
ского региона получают компен-
сацию расходов на улучшение
условий охраны труда.

– Россия ежегодно теряет 65
млрд долларов из-за нетрудоспо-
собности населения, вызванной
вредными условиями труда.

– Только 25 % работников
имеют минимальный риск полу-
чить профессиональные заболева-
ния.

– Ежегодно от 2 до 4 % трудо-
потерь по болезням в России свя-
заны с неудовлетворительными
условиями труда.

Вопросам охраны труда должно уделяться большое внимание
не только на производстве, но и в любом учреждении

J Держаться за перила на лестнице даже в офисных помещениях –
важная мера предосторожности

J
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на «Русском радио», СТС, ТНТНОВОСТИ НАШЕГО ГОРОДА

Программа на жизнь
Отказ от прививок вернёт человечество во времена чумы

-ВОЗЬМИ С ПОМОЩЬЮ
ХИРУРГИЧЕСКОГО НОЖА
ОСПЕННУЮ МАТЕРИЮ ЛИБО
С ВЫМЕНИ КОРОВЫ, ЛИБО
С РУКИ УЖЕ ЗАРАЖЕННОГО
ЧЕЛОВЕКА, МЕЖДУ ЛОКТЕМ
И ПЛЕЧОМ СДЕЛАЙ ПРОКОЛ
НА РУКЕ ДРУГОГО ЧЕЛОВЕКА
ДО КРОВИ, А КОГДА ГНОЙ
ВОЙДЕТ С КРОВЬЮ ВНУТРЬ
ТЕЛА, ОБНАРУЖИТСЯ
ЛИХОРАДКА..

Эта запись была найдена в ин-
дийских письменах V века. Во все
времена люди искали способы борь-
бы со страшными инфекциями, уно-
сящими миллионы жизней по всему
миру. И только в XVIII веке появи-
лась вакцина против оспы. Следую-
щая, от бешенства, была создана че-
ловечеством только через сто лет,
еще через сто, на протяжении цело-
го века, ученые-медики искали спо-
собы защиты от дифтерии, туберку-
леза, столбняка. Кстати, первая вак-
цина против гриппа была изобрете-
на в 1936 году.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ
КАЛЕНДАРЬ

На сегодняшний день в мире из-
вестно более 1,5 тысячи инфекцион-
ных заболеваний(!), но люди научи-
лись предотвращать с помощью
профилактических прививок только
30 наиболее опасных. Из них 12 са-
мых тяжелых из-за возможных ос-

ложнений и которыми легко заболе-
вают дети во всём мире, входят в
национальный календарь профи-
лактических прививок России. Еще
16 включено в него по эпидемиче-
ским показаниям. И, к сожалению,
именно в XXI веке в цивилизованном
мире появились ярые противники
вакцинации. Антиагитация приводит
к тому, что родители отказываются
от прививок, оставляя своего ребен-
ка незащищенным от страшных бо-
лезней.

КОГДА ВЗГЛЯДЫ РАЗНЫЕ
Одним из факторов отказа от

прививок являются религиозные
убеждения людей. На территории
некоторых республик нашей страны
уже на протяжении 5-6 лет перио-
дически вспыхивают корь, краснуха,
а в прошлом году был даже эпиде-
мический паротит. Эти инфекции
опасны своими осложнениями, ко-
торые могут дать о себе знать даже
во взрослом возрасте в виде бес-
плодия у мужчин, врожденных поро-
ков развития плода у беременных
женщин. «Важно отметить, что ин-
фекции возвращаются не из-за еди-
ничных отказов от прививок, а мас-
совых, причем на протяжении опре-
деленного периода, когда наруша-
ется иммунная прослойка населе-
ния и создаются условия для проры-
ва детских инфекций», – поясняет
Саният Абукова, заведующая отде-

лением организации медицинской
помощи детям в образовательных
учреждениях детской поликлиники
городской больницы.

Кстати, в октябре 2013 года в го-
род Губкинский из бывших респуб-
лик Советского Союза была завезе-
на корь. Четырнадцать детей, неза-
щищенных прививками от кори, под-
хватили инфекцию, которая являет-
ся высококонтагиозной, иными сло-
вами, передается молниеносно. В
начале 2014 года небольшая
вспышка кори произошла в Новом
Уренгое. Тогда совместными уси-
лиями медиков и специалистов
управления Роспотребнадзора по
Ямалу удалось локализовать ее
очаги.

ПНЕВМОНИЯ ОПАСНА
– В 2017 году на территории

ЯНАО зарегистрировано два ле-
тальных исхода от пневмонии, – го-
ворит Саният Абукова. – Хотя с мар-
та 2014 года в российский нацио-
нальный календарь прививок офи-
циально внесли вакцинацию против
пневмококка. Пневмония – очень
опасное заболевание. В основном
ей подвержены дети в возрасте до
двух лет. Именно в этот период жиз-
ни важно защитить малыша с по-
мощью вакцинации.

Не так давно в Ноябрьске годо-
валый ребенок заболел менингокок-
ковой инфекцией, которая характе-
ризуется молниеносным течением
болезни и неблагоприятным исхо-
дом. Такой случай был зарегистри-
рован и в Муравленко несколько
лет назад. Сегодня в нашем городе
менингококковая вакцина очень
востребована.

ОСТОРОЖНО: ГРИПП!
Количество заболевших ОРВИ и

гриппом растет. На территории ЯНАО
зарегистрирован случай «свиного»
гриппа. Заболел отец многодетной
семьи, дети в которой не были приви-
ты. Их сразу же отстранили от посе-
щения образовательных учреждений.

На территории города Муравлен-
ко зарегистрировано три случая ла-
бораторно подтвержденного гриппа.

Как отмечают медики, вакцина-
ция против гриппа в 2017 году в на-
шем городе прошла достаточно ус-
пешно. «Необходимым условием для
вакцинации является письменное
согласие родителя или законного
представителя ребенка, – говорит
Саният Заявдиновна. – И большин-
ство родителей понимает, что имен-
но они несут ответственность за
здоровье и жизнь своих детей. Но, к
сожалению, единичные отказы от
прививок всё же есть».

ТУБЕРКУЛЁЗ SОЖИВАЕТT?
Напряжённой в округе остаётся

ситуация по заболеваемости тубер-
кулезом. Если несколько десятиле-
тий назад он считался болезнью со-
циально неблагополучной части на-
селения, то сейчас, к сожалению, ту-
беркулезу подвержены все.

Медиков встревожили недавние
вспышки болезни среди студентов
Ямальского многопрофильного кол-
леджа. «Надо помнить, что туберку-
лёз поражает не только легкие, но и
кости, лимфатическую и другие си-
стемы организма, – поясняет Саният
Заявдиновна. – Поэтому только рен-
тгенографии органов грудной клет-
ки не всегда может быть достаточно
для туберкулинодиагностики».

Согласно постановлению глав-
ного государственного санитарного
врача по ЯНАО от 14 ноября 2017
года, к участию в спортивных, куль-
турных и других массовых меро-
приятиях не допускаются дети без
комплекса всех необходимых приви-
вок. Также школьники, родители ко-

торых отказались от пробы Манту
либо диаскинтеста, в случае непре-
доставления справки от врача-фти-
зиатра об отсутствии заболевания
могут быть отстранены от посеще-
ния образовательных учреждений.
Здесь чаще всего родители прибе-
гают к альтернативным методам об-
следования, которые проводятся за
пределами нашего округа. «Конечно,
каждый ребенок имеет право на об-
разование, – говорит Саният Абуко-
ва. – Но также каждый ребёнок
имеет право на охрану здоровья.
Наша задача – сохранить и укре-
пить здоровье всех детей в органи-
зованных коллективах».

На сегодняшний день в городе
Муравленко ежегодный охват под-
ростков иммунодиагностикой со-
ставляет не менее 95 процентов.

ВСЕ НА БОРЬБУ
С ОНКОЛОГИЕЙ

«Вакцинация – самый эффек-
тивный способ профилактики ин-
фекционных заболеваний, – гово-
рит Саният Абукова. – Президент
России в своем Послании призвал
умы российской медицины бросить
все силы на борьбу с чумой XXI ве-
ка – раком. Сегодня онкология за-
нимает одно из лидирующих мест
смертности после сердечно-сосу-
дистых заболеваний. Эффектив-
ность вакцинации от рака шейки
матки уже доказана. И я искренне
верю, что изобретут вакцину от он-
кологии в целом, благодаря кото-
рой нам удастся спасти большое
количество людей».

ПРОФИЛАКТИКА

Как только снижается необходимая иммунная
прослойка населения, то сразу повышается уровень
заболеваемости, вызываемый данной инфекцией,
и появляются летальные исходы.
В Японии в 1979 году, когда в стране через 4 года
после прекращения прививок (из-за нападок
в прессе на цельноклеточную коклюшную вакцину)
было зарегистрировано 13 105 случаев с 41 летальным
исходом. Эпидемию дифтерии в России в 90-х годах
удалось побороть, резко повысив охват детей
прививками и массовой вакцинацией взрослых.
В Чечне в 1995 году наблюдалась вспышка
полиомиелита (144 случая). В Москве в 2011 году
заболели корью 139 человек, среди которых
было 95 взрослых и 44 ребенка.

САНИЯТ АБУКОВА, заведующая отделением
организации медицинской помощи детям
в образовательных учреждениях детской
поликлиники городской больницы:

– Вводя вакцину, мы «программируем» организм
на быстрое распознавание и защитную реакцию от

инфекции. А если ребенок не привит, то соответственно, на распознавание
вируса организм тратит больше времени и сил. Защитные функции не сра-
батывают, появляется угроза не только здоровью, но и жизни. В этом и за-
ключается разница между привитым и не привитым ребенком.

Татьяна КОЗАРЬ. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

КОММЕНТАРИЙ

Каждый ребёнок имеет право на охрану здоровьяI «Я прививки не боюсь. Если надо – уколюсь!»I
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ХОТИТЕ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ
ЛУЧШИМИ МИРОВЫМИ
БРЕНДАМИ ПАРФЮМЕРИИ?
БЛАГОУХАТЬ ЛЮБИМЫМИ
АРОМАТАМИ…
ЭТИ МЕЧТЫ МОЖНО
ИСПОЛНИТЬ,
ПОСЕТИВ МАГАЗИН
ПАРФЮМЕРИИ СИ-ВИФ.
ЗДЕСЬ ВЫ ВСЕГДА
НАЙДЕТЕ ПОЛЮБИВШИЙСЯ
АРОМАТ.

В ассортименте представлены
известные и довольно редкие брен-
ды нишевой парфюмерии – свыше
300 наименований. Продукция по-
ставляется из Франции, Швейцарии,
Италии, Испании, Англии.

Магазин СИ-ВИФ открылся в
Муравленко в январе, сеть магази-
нов работает на рынке наливной
парфюмерии и косметики около
двух лет в ЯНАО, ХМАО, Тюмени.
Представленная продукция зареко-
мендовала себя как качественный и
продаваемый парфюмерный про-
дукт, и ассортимент постоянно по-
полняется.

СИ-ВИФ – это уникальная воз-
можность приобрести качественный
товар, не переплачивая за фирмен-
ную упаковку. Основное преимуще-
ство в том, что покупатель может

приобрести парфюм в любом объе-
ме, начиная от флакона объемом
в 25 до 100 миллилитров. Парфю-
мированное масло разливается
в роликовые флаконы от 6 мил-
лилитров. Если клиент не мо-
жет определиться с выбором
продукции, то ему могут
предложить пробник с аро-
матом парфюма.

«Магазин представляет
уникальные ароматы в кон-
центрации духов как для моло-
дежи, так и для людей зрелого
возраста.

Парфюм отличается высокой
аромастойкостью, состоит на 40
процентов из парфюмерного экс-
тракта и на 60 процентов из парфю-
мированной воды. Люди, склонные к
аллергическим реакциям, могут
приобрести парфюмерное масло, –
пояснил заместитель генерального
директора по связям с обществен-
ностью Садуллах Курбанов. – Осо-
бые ценители ароматов могут по-
полнить свою коллекцию селектив-
ными брендами. Это ароматы, выпу-
скаемые небольшими партиями.
Они сложны по структуре, в их со-
ставе много дорогих и редких ком-
понентов. Словом, селектив для тех,
кто ценит парфюм, как частичку
своей жизни».

СИ-ВИФ идет в ногу с современ-
ными тенденциями парфюмерной
моды. Здесь вы всегда сможете
найти качественный аромат по душе
и по доступным ценам. Правильный
выбор помогут сделать продавцы-
консультанты.

Магазин СИ-ВИФ является по-
стоянным спонсором викторины на
радио Муравленко «Чумовая пятни-
ца СИ-ВИФ». Спонсор дарит побе-
дителям уникальные ароматы для
нее и для него. В качестве дополни-
тельного бонуса – пробники с аро-
матом парфюма известных брендов.

БУДЬ В ТРЕНДЕ!

СИ�ВИФ
идет в ногу

с современными
тенденциями парфюмерной

моды. Здесь вы всегда
сможете найти качественный

аромат по душе
и по доступным ценам.

Правильный выбор
помогут сделать

продавцы�
консультанты.

СИ-ВИФ: Так ярко!
Так жизненно! Так ново!
Уникальные ароматы для неё и для него

Адрес
магазина:

ул. Ленина, 64а,
торговый центр «Кедр»,

2 этаж.
РЕЖИМ РАБОТЫ:

с 10:00 до 20:00.
Контактный телефон:
8 929 259 07 14
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